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长宁区第十六届人民代表大会第六次会议

简 报
第 1 期

大 会 秘 书 处 编 2021 年 1 月 12 日

新泾镇代表团、北新泾街道代表团
认真审议大会各项报告

1 月 12 日，新泾镇代表团、北新泾街道代表团认真审议《政

府工作报告》（以下简称《报告》）、《关于长宁区 2020 年国

民经济和社会发展计划执行情况和2021年国民经济和社会发展

计划草案的报告》（以下简称《计划报告》）、《关于长宁区

2020 年预算执行情况和 2021 年预算（草案）的报告》（以下简

称《预算报告》）、《长宁区国民经济和社会发展第十四个五

年规划和二〇三五年远景目标纲要（草案）》（以下简称《纲

要》）。宋嘉禾代表、夏利民代表参加了审议。

一、新泾镇代表团审议情况

杨钦代表：今年因疫情影响，区里对企业运营状况十分关
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心。疫情尤其对旅游业、航空业等冲击较大，企业自身经营受

到影响，并引起较多投诉。建议：政府引导企业研究制定相关

行业标准，对过度维权和恶劣维权的客户做好分类应对。

马骏代表：建议：建设具有世界影响力的国际精品城区，

要在“世界影响力”上下功夫，要有标志性企业、地标性建筑、

标志性事件。要保持个性和核心竞争力，依托长宁交通便捷等

优势特色，进一步提升宜居指数。要守牢安全底线，让城区能

级更上一层楼。卫生方面既要均衡发展，也要有标志性的医疗

机构和一流的学科品质，形成更强的城区吸引力。

陆瑾代表：建议：一是在招商工作中建立联动机制。“在

稳存量基础上挖掘新增量”的提法符合长宁实际。要进一步加

强招商工作的政策制定、队伍建设、资源共享。二是经济发展

主要任务要进一步明晰具体计划和目标。在“十四五”开局之

年，要将具体任务分解到街道和相关部门。《预算报告》数据

详实，建议：一是财政支出安排要进一步聚焦高质量发展和城

区数字化转型。二是因疫情冲击区级财政收入受到影响，在架

空线入地、新基建等项目中要加强统筹协调，避免重复支出。

张义平代表：政府在着力解决民生问题方面做了大量工作，

如架空线入地、精品小区建设、房屋改造等。建议：一是要综

合考虑，统筹供水、供电、供气等，优化方案，尽量一次性建

设到位。二是养老工作方面，希望增加护理型养老床位的比例，

加强养老床位价格管控，加强长护险行业相关服务人员专业培

训，提高其工作质量。

刘习贇代表：建议：一是国资国企改革工作，要与上海“五

个中心”建设定位相衔接，借鉴外省市国资企业做法，着力提
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升金融普惠度。二是学习借鉴北京王府井室内免税店的经验，

探索长宁模式。三是在教育领域，实现“两手抓”，一手抓均

衡化，一手抓个性化，提升教育质量。

李杰代表：建议：今年是建党 100 周年，一要丰富抓好党

建工作的举措办法，不断擦亮党建引领社会治理的创新品牌，

引导驻区部队积极融入长宁党建体系；二是共同维护社会整体

安全稳定，联合各方力量抓好社会治安。

彭佩敏代表：《报告》篇幅短、内容详实，政府各项举措

与百姓息息相关，群众很有获得感。建议：一是在推进城区数

字化转型过程中，需要兼顾服务对象的便捷程度，对老年服务

对象不能完全摒弃传统服务。二是政策优惠要惠及小微企业，

并考虑到外企等经济体。三是在新项目落地上，要做好存量企

业的二次招商引资。四是关于“十四五”规划，长宁提出了更

高的目标、更远的计划，要进一步完善衡量机制和阶段目标落

实。五是加强意识形态建设，在建党 100 周年，讲好中国故事，

加强爱国宣传，让新时代青年人凝聚在党的周围。

二、北新泾街道代表团审议情况

张生义代表：因为疫情，2020 年经济社会发展经历了严峻

考验，但是长宁在民生服务、营商环境、重大工程等工作方面

交出了一份令人满意的答卷。建议：一是关注数字经济发展，

例如同仁医院数字人民币新试点，探索脱离手机的硬钱包支付

模式，为经济多元发展和消费能级提升提供更多可能。二是在

精品小区建设等工作中提升社区治理能力，有力推进“家门口

工程”等一系列民生实事项目落地，持续改善民生福祉。

池捷代表：《政府工作报告》中提到，2020 年长宁区实现
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了深度转型的“关键一跃”，经济社会和民生取得长足发展，

“十三五”规划圆满收官。2021 年是“十四五”规划开局之年，

要继续做好常态化疫情防控工作，助力实现经济社会发展良好

开局。建议：“十四五”期间坚持扩大供给、优化布局、提升

能级，加快完善三级医疗服务网络，构建更强大、安全、有效

的公共卫生体系，给长宁百姓更多获得感、幸福感、安全感。

刘斌代表：建议：持续深化北新泾“AI＋社区”上海首批

人工智能应用场景，推动人工智能在医疗领域场景应用落地。

北新泾社区与同仁医院消化科合作，开展消化癌智能化早期筛

查公益项目，引导全社会重视早癌筛查和胃肠道健康问题。

张东平代表：2020 年成绩来之不易，凸显以人民为中心的

发展思想，鼓舞人心，催人奋进。建议：一是在“十四五”规

划中善用教育附加费的存量资金，探索企事业单位内训、外训

新模式，提升职工能力和技能水平。二是“15 分钟社区生活圈”

不仅要关注医疗、文化等服务，更要注重在教育领域的拓展延

伸，满足百姓提升自身素养的需求。

邰杉代表：长宁区的产业规划与科创板要求高度吻合。建

议：一是积极引导辖区企业把握“注册制改革”机遇，着力挖

潜、主动服务、精准施策，鼓励企业对接境内资本市场。二是

搭建企业与中高端服务商的互联平台，积极筛选、整合、培育

区域内高端中介服务资源，匹配企业发展阶段在财务、法律、

综合金融服务等方面需求，主动服务长宁区数字化转型发展新

格局。
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